

**Ä8** Klare Haltung für Vielfalt, Demokratie und gegen Verfassungs- und Menschenfeinde

Antragsteller\*in: Fabian und Jakob (LV Hessen und JSWV)

## Änderungsantrag zu A6

### Von Zeile 61 bis 84:

Die DWJ wird gegen Extremismus und für eine weltoffene Gesellschaft Flagge zeigen.

### Eine starke Demokratie braucht ein starkes Ehrenamt

Nie wieder ist jetzt! der DWV und die DWJ rufen alle Menschen, die sich als Teil der weltoffenen und demokratischen Mehrheit verstehen, dazu auf sich (weiter) in unseren Strukturen zu engagieren, unabhängig von Alter, Geschlecht, Herkunft und ihrer individuellen Fähigkeiten, Stärken und Interessen.

Die Möglichkeit der Teilnahme am demokratischen Prozess und die Einhaltung der Menschenrechte sind für uns unverhandelbar. Wir unterstützen Institutionen, die sich dafür ebenfalls einsetzen, und widersetzen uns jeglichen Versuchen, diese Prinzipien einzuschränken. Die Verbände ermutigen ihre Mitglieder dazu, aktiv an demokratischen Prozessen teilzunehmen und sich für die Stärkung dieser Werte einzusetzen. Denn die Bewahrung unserer Demokratie braucht leidenschaftlichen Einsatz

### Umgang mit Unterwanderungsversuchen in unseren Strukturen

### Prävention gegen Unterwanderungsversuche, Menschenfeindlichkeit und Diskriminierung

Die Mitglieder der DWJ sind sich bewusst, dass essie als grüner Jugendverband, in ihren Organisationen Unterwanderungsversuche rechtsextremistischerdem unter anderem Brauchtumspflege und Gemeinschaftserlebnisse eine zentrale Rolle spielen, ein attraktives Ziel für Unterwanderung durchnationalistische, völkische, menschenverachtende oder antidemokratische Strömungen geben kann. Beide Verbände werden mit ihren Mitgliedern aktiv in einen offenen Dialog gehen, um solche Versuchedem zu erkennen und abzuwehrenbegegnen. Dazu gehören auch setzen wir auf Prävention, Bildungsarbeit und Hilfe. Betroffene Personen und Strukturen sollen wissen, dass sie nicht alleine gelassen werden.

unter anderem durch Wir werden Schulungen für Funktionskräfte und Mitglieder sowie eine gemeinsame Erarbeitung von Richtlinien für den Umgang mit Unterwanderungsversuchen entwickeln.

Darüber hinaus wollen wir auch für die Schulungen unserer Jugend- und Wanderleitungen Bildungsbasteine entwickeln, die den Umgang mit menschenverachtenden Ideologien thematisieren und bereits an diesem Punkt schon die Problematik sichtbar machen und Radikalisierungsprävention betreiben.

## Begründung

Dieser Änderungsantrag ist im Zusammenhang mit Ä4 zu sehen.

Die kleinschrittige Aufteilung der praktischen Maßnahmen, die dort in zwei Abschnitten beschrieben wird, wird hiermit mit den bereits beschrieben Ideen zum Umgang und der Prävention von Unterwanderungsversuchen zu einem umfassenden Präventionskonzept zusammengefasst.

Den Antragstellenden ist wichtig, aus der bloßen Intervention den Schritt in Richtung Bildungsarbeit und Prävention und einem Signal außerhalb des "worst case" an die Strukturen zu gehen.